

Beratungsergebnis zu Vorlage Nr. 41/005/2020

Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Kultur und Tourismus am 02.03.2020

Zu Punkt 5: Schiffsanleger Monheim am Rhein | Rückblick und Ausblick

KA Köster-Flashar erkundigt sich nach Ladestationen für Pedelecs und regt an, auf den Schiffen touristische Informationsveranstaltungen durchzuführen.

Hr. Zitzmann berichtet in diesem Zusammenhang von der Absicht der Stadt Monheim am Rhein, sogenannte Mobilitätsstationen einzurichten, über die auch Fahrräder geliehen werden können. Er geht davon aus, dass dort Ladestationen integriert werden. Die Idee, auf den Schiffen auf Tourismusangebote im Kreis Mettmann hinzuweisen, nimmt er mit.

KA Kramer interessiert sich für die mit dem Schiffsanleger verbundenen touristischen Entwicklungen in anderen Städten des Kreises Mettmann wie z.B. in Langenfeld oder Ratingen. Er bittet in diesem Zusammenhang um Informationen aus den vorhandenen vertraglichen Vereinbarungen zum Bau des Schiffsanlegers in Monheim am Rhein.

Frau Dr. Bußkamp sichert dies zu und gibt hierzu folgenden Hinweis:

„Der Vertrag zwischen dem Kreis Mettmann und der Stadt Monheim aus dem Jahr 2016 steht unter <https://session.kreis-mettmann.de/bi/getfile.asp?id=54472&type=do> zur Verfügung. Der Vertrag war Anlage zur Vorlage 10/036/2016/1, die in der Kreistagssitzung am 19.12.2016 beraten wurde.“

KA Niklaus erkundigt sich nach den kreisweiten touristischen Auswirkungen des Schiffsanlegers. Er fragt, ob diesbezüglich Zahlen genannt werden können.

Nach Aussage von Hr. Zitzmann liegen derartige Zahlen nicht vor. Er stellt heraus, dass die Reedereien den Schiffsanleger sehr gut annehmen und dadurch Schifffahrtsgäste nach Monheim am Rhein kommen. Wie diesen Gästen weitere touristische Angebote für Landgänge aus dem Kreis Mettmann zugänglich gemacht werden können, will die Stadt Monheim am Rhein mit Vertretern des Amtes für Kultur und Tourismus im Jahr 2020 besprechen.

KA Niklaus fragt, ob das noch zu installierende Stadtdisplay (digitale, interaktive Informationsstelle) am Schiffsanleger auch auf touristische Angebote aus dem Kreis Mettmann hinweist.

Herr Zitzmann erläutert hierzu, dass nach Absprachen mit dem Amt für Kultur und Tourismus Informationen zum neanderland bereitgestellt werden. Hier ist dann auch eine interaktive Suche zu vertiefenden Inhalten möglich. Außerdem soll es eine Zusammenstellung von Angeboten und Vermarktung von Landprogrammen für die Stadt und den Kreis Mettmann geben.

KA Völker betont, dass durch die von Herrn Zitzmann vorgestellten Aktivitäten der Bekanntheitsgrad des Kreises Mettmann und dem neanderland erhöht wird.

KA Längen macht den Vorschlag, bei der Planung rund um den Schiffsanleger über ein Café nachzudenken.

KA Klützke berichtet über eine von ihr unternommene Kreisrundfahrt, bei der der Schiffsanleger einbezogen wurde und ihr sehr gut gefallen hat.

Die Ausführungen von Hr. Zitzmann per PPT (siehe Anlage) von der Wirtschaftsförderung der Stadt Monheim am Rhein zu den erbrachten (Marketing-) Aktivitäten rund um den Schiffsanleger in Monheim am Rhein werden zur Kenntnis genommen.